

Viernes 6 de Septiembre de 1912

Oficinas calle de San Martín, núm. 2

Teléfono 681. Apartado de correos 122

Chismografía municipal

El hospital-lazareto

Este asunto al que merece bien el título de chismografía.

El *Mercantil*, desde la constitución del Ayuntamiento, viene censurando duramente la actitud del inspector municipal de Sanidad, nuestro estimado amigo D. Antonio López.

The *Tatay* ha vaciado contra el mismo, repetidas veces, su repertorio de injurias y calumnias.

Aparentemente han cesado ambos a dós los apremios y proposiciones del inspector de Sanidad, encaminados a prevenir cualquier epidemia que pudiera presentarse; en distintas ocasiones, el Sr. López, en sesión pública, como puede comprobarse por los mismos extractos de las sesiones de esos periódicos, ha declinado su responsabilidad.

Pues bien, a pesar de esa inexistencia del señor López en que la Corporación municipal adoptará una resolución que pusiera término al acusar al estado y al desbarajuste que en la Inspección municipal de Sanidad existe, a pesar de las repetidas veces en pleno Salón de Sesiones, todavía se pretende ahora sacar partido de ello, e involucrando a sabiendas los asuntos, se finge o adultera la verdad, con el propósito de que aparezcan como empunados, augurios que no han de realizarse.

Los arquitectos municipales informaron que el hospital-lazareto no respondía a satisfacer los servicios para que se había construido.

Este dictamen impuso la necesidad de un nuevo proyecto, y ese proyecto, con su presupuesto, se formularon, se presentaron y se hallan en tramitación para ser aprobados.

Los arquitectos municipales formularon tal dictamen, esos arquitectos sabían que las obras realizadas eran inservibles y que estaba acordada su demolición, y sin orden alguna del Sr. López, contra la pintura y pavimento del hospital-lazareto, con el Sr. Algarra, a espaldas del inspector de Sanidad, que jamás podía suponer que unos arquitectos que habían dado por inútiles e inservibles unas obras, que habían formulado un proyecto y presupuesto para su demolición y reforma, se atrevieran a tales obras, desconociendo no existiendo consignación para ellas.

Y para este nuevo proyecto, para la realización de esas obras de reforma, se para lo que ahora se necesitan 7.000 pesetas que tanta extraña causa a *El Mercantil* pida el señor López, encima de las ya gastadas.

He ahí todos los misterios y nebulosas que *El Mercantil* encuentra y conoce perfectamente, pero que involucra y confunde a sabiendas de que (alta a la verdad).

E hora dígame a quién alcanza la responsabilidad de esos hechos.

Puede serlo el actual Ayuntamiento, ni mucho menos el Sr. López.

Juzga la opinión imparcial, juzga Valencia, nosotros nos abstendremos de todo comentario que se tacharía de apasionado.

Si hay escándalos en Sanidad, si hay responsabilidades, si se han cometido ilegalidades, no ha sido este Ayuntamiento ni este inspector de Sanidad, allá la anterior mayoría, el Sr. Batllés y sus amigos y paniaguados.

Ellos responderán ante Valencia, y contra ellos debe dirigirse *El Mercantil*, no contra quienes tanto trabajo tienen en descubrir y procurar sanarlos; pero reconocer esto sería reconocer que se ha equivocado en sus augurios, sería desmentir aquello de que *esta mayoría la hará peor que la anterior*, y antes que esto, es preferible faltar a sabiendas de la verdad.

Que cada palo aguante su vena, señor *Mercantil*!

El abate L'Epée



El 25 del próximo Noviembre se cumple el segundo centenario del nacimiento de Carlos Miguel L'Epée, más conocido por el abate L'Epée.

Francia, su patria, ha inaugurado ya las solemnidades con que conmemora su vida. La primera de éstas ha sido un Congreso Internacional de Sordomudos, en el cual se ha honrado como merece la memoria del que consagró toda su inteligencia y toda su fortuna en beneficio de los sordomudos de la palabra.

Barcelona

Taller incendiado

En la calle de Florida Blanca ha sido pasto de las llamas un taller de tonelería y ebanistería propiedad de D. Martín Mañá.

Las pérdidas son de bastante importancia. No ha habido que lamentar desgracias personales.

Los excursionistas millares

Se han cobrado noticias de la llegada a Puigcerdá de los oficiales del regimiento de Asia, que se dirigen a Jaca, proponiéndose recorrer parte de los Pirineos.

Han dicho que se extravían y llegaron a rebasar la frontera, viéndose precisados, para orientarse, a regresar al punto de partida, con lo cual perdieron bastante tiempo.

Un ahogado

En la playa de Pineda, un joven llamado Manuel Abarrall Valencia, que se estaba bañando, tuvo la desgracia de ser arrastrado por las olas, pereciendo ahogado.

General que llega

Príncipe de Zaragoza ha llegado el general de división Sr. Ruiz Rañoy.

Contra la ley de Asociaciones

El Comité de Defensa Social ha dirigido al jefe del Gobierno una enérgica y respetuosa protesta por su empeño en llevar adelante la aprobación del proyecto de ley de Asociaciones.

La sesión municipal

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha acordado apoyar las peticiones de los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales.

Por otro acuerdo se ha cedido la Banda municipal y otros elementos para la novillada que organiza la Asociación de la Prensa a beneficio de las víctimas de la guerra del Cantábrico.

Se ha votado un crédito de 20.000 pesetas para invertirlas en bonos para los pobres, que se repartirán cuando se celebren las fiestas de Nuestra Señora de la Merced.

Los concejales regionalistas han presentado una proposición para que el Ayuntamiento se asocie al próximo homenaje al Conde de Casanova, llevando oficialmente una corona para depositarla al pie de su estatua.

Los firmantes de la proposición han pedido que se declarara su urgencia, siendo rechazada.

Los valencianos a su Patrona

La suscripción abierta para la colonia valenciana para construir un altar para la Virgen de la Virgen de los Desamparados, ascendente a 6.097 pesetas.

Societades agrícoles

El gobernador Sr. Portales ha dado de baja, declarándolas disueltas, a 156 sociedades, por no haber cumplido los requisitos exigidos por la ley.

Los primeros hispanos

Algunos de los trenes salidos esta tarde de Barcelona, llevaban en las locomotoras grandes cartones, en los que se leía: ¡Viva la huelga!

La policía los quitaba antes de la salida de los trenes.

La basura en huelga

Entre los basureros se observa marcada tendencia a declararse en huelga.

Su decisión responde a su oposición a que sean limitadas las horas de recogida de la basura.

El alcalde Sr. Sotres ha dicho que el asunto no le preocupa en lo más mínimo, ya que hoy se ha firmado la escritura del contrato del servicio de limpieza de la ciudad.

Ha añadido que la sociedad contratista viene obligada a comenzar el servicio inmediatamente, en caso de huelga de los basureros.

Los oficiales de Asía

Como he telegrafiado antes, el coronel y los oficiales del regimiento de Asia se encuentran en Puigcerdá.

Han dicho que cerca Ger pasaron inadvertidamente la frontera.

Piensen continuar su excursión hasta Jaca.

Huelguistas agresores

Al anochecer, un grupo de huelguistas de la fábrica de aprestos de Aroh, Aguilar y Compañía, que estaban apostados en la carretera de Ribas, han disparado sobre un carro de la casa, matando a la caballería y dándose a la fuga.

La política

Conforenolias

El gobernador civil de Ciudad Real, señor Jordán, ha visitado al ministro de Fomento para hablarle de los medios de extinguir la plaga de filoxera que invade los viñedos de Valdepeñas.

— Hoy han celebrado una conferencia los Sres. Villanueva y Alfau sobre los problemas de Marruecos.

— El director del periódico *El Telegrama del Río*, Sr. Llovera, ha visitado al ministro de Fomento para hablarle de la realización de algunos proyectos de obras públicas en Melilla.

No va por ahora

El Sr. Villanueva ha suspendido su viaje a Melilla por causa del mucho trabajo que tiene pendiente en el Ministerio.

Los Juegos florales anunciados en Melilla se aplazarán.

De realizar el viaje el Sr. Villanueva, marchará a primeros del próximo mes de Octubre.

El pleito de los Ingenieros

Una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales ha visitado al director general de Obras públicas Sr. Zorita, para pedirle se dé validez a las asignaturas que tienen aprobadas, a fin de poder utilizar en otros estudios.

El Sr. Zorita les ha manifestado que no era esta de su competencia, pero que de todos modos dudaba que accediese el ministro mientras continúan en su actitud de rebeldía.

Hipótesis

El Debate cree que le será admitida al señor Pérez Caballero la dimisión de embajador de España en Francia y será sustituido por el Sr. Villaurrutia, actualmente embajador en Londres.

Esta vacante la ocupará el señor conde de la Viñaza.

Propuesta

El general de división Sr. Larrea ha sido propuesto para el cargo de gobernador militar de Alicante.

Quejas y denuncias

Una numerosa comisión de dueños de cafés, restaurantes, tabernas y similares, ha visitado al Sr. Barrojo para protestar de la persecución de la policía, que les amenaza hasta con llevarlos a la cárcel si no cierran sus establecimientos en el momento preciso que aquéllos lo indican.

Han solicitado derogue la real orden relativa al cierre en estado de esa clase de establecimientos, dejándoles en libertad para cerrar cuando lo estimen conveniente.

El ministro ha dicho que el asunto exigía un detenido estudio.

Ha ofrecido entera de las sugerencias presentadas de la policía hacia algunos individuos, y ha asegurado que castigará las extralimitaciones que se cometan.

Clarie presidencia

El Sr. Canalejas ha recibido esta mañana a los periodistas en el ministerio de la Gobernación.

Nos ha dicho que D. Alfonso se hallaba sin novedad.

La cacería se verificó con un tiempo hermoso.

De asuntos internacionales nos ha dicho que nada hay nuevo.

La detención del agente Dr. Rifart, protegido de España, en Tánger, carece de importancia.

Parece que dicho doctor seguía una violenta campaña en el río ródico de que era director.

Respecto al almuerzo de ayer en el hotel Ritz no hay motivo para comentarlos.

Hablamos de Ceuta y con el general señor Echagüe de las tropas enviadas a Melilla desde Valencia.

Ha dicho también el Sr. Canalejas que ahora regresará a Valencia un batallón.

Ha calificado de bromo lo de la supuesta combinación de mandos militares.

Hay conferencia con el general Sr. Alfau sobre cosas de Ceuta.

El general permanecerá en Madrid tres días.

Es probable que en breve venga a Madrid el Sr. García Aldave para visitar a una hija que tiene en enferma.

Le visitó una comisión del Congreso antituberculoso que se celebrará en breve en San Sebastián.

Le invitó a que asistiera a la sesión inaugural pronunciando un discurso.

El Sr. Canalejas aceptó la invitación y marchará a San Sebastián, donde permanecerá dos días.

Aprovechará su estancia en la capital donostiarra para despachar con D. Alfonso.

Respecto al asunto de los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales, nos ha dicho el presidente que el Gobierno no puede proponer ninguna fórmula de arreglo mientras los alumnos persistan en su actitud de rebeldía.

Un príncipe loco



Este príncipe es el ex heredero del trono de Serbia, Jorge Karageorgewitch. Su enfermedad mental no es de hoy; data de algunos años, y ella fue la que provocó los escándalos que le obligaron a renunciar sus derechos al trono.

Pero últimamente llegó a revestir tales caracteres su estado mental, que reconocido por los médicos palatinos, éstos aconsejaron fuera recluido en una casa de salud. Este consejo fué seguido inmediatamente, porque la locura del desdichado príncipe es de las más peligrosas para los que la rodean. Con fundamento se temió que el príncipe, al salir de la casa de salud, se lanzara a un palatino, y del último que ha realizado, y que motivó su reconocimiento por los médicos, ha sido víctima uno de sus ayudantes, quien resultó gravemente lesionado del golpe que le dió el príncipe.

La Orden Calasanzia

En el último Capítulo celebrado por los beneméritos hijos de San José de Calasanz, han sido elegidos y tomado posesión, los superiores de todos los Colegios de las Escuelas Pías que componen la provincia de Valencia, en la siguiente forma:

Asistente interprovincial, el P. Calasanz Rabaza; Provincial, el P. Calasanz Alcantarilla; Rector de Valencia, el P. Miguel Bagues; de Castellón, el P. José Carbonell; de Gualda, el P. Rafael Tomás; de Alcora, el P. Miguel Ferrandis; de Albarracín, el P. Pascual Juan; de Utiel, el P. Francisco Gascoñ; de Algemisi, el P. Joaquín Anla; del Grao de Valencia, el Padre Antonio Bagues.

La Prefectura del Andrestiano de Valencia continúa a cargo del prestigioso e inteligente P. Ferrandis Alcantarilla.

Reciban todos los nombrados nuestra más sincera y cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a la Orden por el acierto que ha tenido en la designación, aunque si hemos de lamentar la obligada ausencia de algunos amigos muy queridos, especialmente del que hasta ahora ha sido dignísimo Provincial, el P. José de Calasanz Rabaza.

ESTUDIOS SOCIALES EN EL PUERTO

IX

Que los obreros empiecen a preocuparse de las cuestiones ajenas a sus intereses, lo demuestran las discusiones sostenidas a base de los artículos que venimos publicando.

Hablamos días atrás de la unificación de sociedad, y desde un obrero sería efectivamente hermoso poder reunir en una misma las sociedades obreras; pero hoy de por medio dos clases de dificultades sin importancia al parecer, aunque son verdaderos obstáculos casi insuperables.

Desde luego, los patronos, si no todos, la mayor parte, se oponían con todas sus fuerzas a que tal propósito prosperara; no les conviene, pues el contar directamente con la sociedad, les priva de obrar con la libertad de acción que ahora tienen y les libra de la responsabilidad que trae consigo el cumplimiento del contrato directo.

Hay resulta aquello de que «entre todos los matamos y ella sola se murió». El enorgullo, según el patrono, es culpable de los abusos, y el obrero, según el enorgullo, es quien tiene la culpa de todo; y si preguntamos al obrero, nos contará horrores de la inica explotación que sufre.

En realidad de verdad, todos tienen razón: si el obrero no lo consiguiera, si no se prestara a trabajar por menos dinero del que resta el contrato, no abusaría el enorgullo; pero también es verdad que si el patrono no se prestara a que sus encargados le cobraran a precio inferior de tarifa, se evitarían, en parte, tales abusos. Hoy es cosa corriente oír a un encargado: «¿Qué he de hacer ya, si viene otro a ofrecer a mi patrono trabajarle por menos dinero?». El patrono tiene obligación de pagar con arreglo a tarifas convenidas, habremos de creer que la abnegación del encargado es tal, que llega al extremo de sacar dinero de su bolsillo para pagar al obrero el salario correspondiente.

A esta dificultad, que evidentemente es mala de vencer, añádate el egoísmo de los obreros y la apatía con que hasta hoy han mirado sus intereses. Todos comprenden lo bueno que sería trabajar por turno riguroso, una vez establecida la unidad societaria; pero si se les anima a poner de su parte lo que buenamente puedan, se encogen de hombros si pertenecen al grupo de los que hacen menos jornales, y se oponen resultadamente, si son de los favorecidos por la suerte.

Con motivo de lo dicho estos días sobre los que no pagan con arreglo a tarifa, declamo uno: «No es que a mí me sepa mal haya dicho tales cosas el DIARIO por no ser verdad, sino porque todos los demás patronos y encargados hacen lo mismo, y sin embargo, se calla lo de éstos y se publica lo demás».

— No se apure usted— le decía yo—; ya irán saliendo poco a poco; por un nombre u otro hablamos de empezar.

Y el hombre se quedó tan conformado.

¿Cómo vencer los obstáculos puestos a la unidad societaria?

Los obreros, venciendo la indiferencia actual, conseguirán imponerse a los patronos, y siendo oosa justa, tendrán con ellos a toda la opinión honrada.

Se impondrán también a los que por conveniencias particulares se oponen.

Y entonces, esa igualdad mal comprendida que hasta hoy les han precedido, se convertirá en una igualdad verdad que medirá con el mismo rasero a patronos y obreros.

LA ASAMBLA DE COMERCIANTES

La Comisión gestora de la asamblea de comerciantes y productores celebró el domingo último en Caragente, visitó anoche la Cámara de Comercio con objeto de interesarse en favor del logro de las aspiraciones concretadas en las conclusiones que se formularon en la reunión antes indicada, y que son motivo de las exposiciones que se elevan a los excelentes señores presidentes del Consejo de ministros y ministro de Fomento y jefe del Tráfico de los Ferrocarriles del Norte, en solicitud del abaratamiento y rapidez de los transportes de la naranja.

La mencionada Comisión fué extraordinariamente recibida por el presidente accidental señor Dionis, que en no solamente suscribió las mencionadas exposiciones, como lo habían verificado ya los señores gobernador civil y presidente de la Diputación provincial, sino que ofreció también el incombustible y entusiasta concurso de la Cámara para la obtención de los que con tanta insistencia y fundamento solicitan en esta región, y de tan capital interés es para esta región, y que de conseguirse produciría inmensos beneficios a las clases agrícolas y comerciales, mejorando las condiciones del negocio, siendo de esperar que el Gobierno y compañías ferroviarias se decidieran, antes de que comience la próxima temporada de exportación, a conceder lo que por los naranjeros se pide.

Entierro de un soldado en Silla

Con motivo del fallecimiento del soldado del regimiento de Tetán Emeterio Ortiz Machín, que prestaba servicio en el destacamento que dicho regimiento tiene en Silla, el vecindario de esta población puso de manifiesto sus patrióticos y piadosos sentimientos.

Desde el primer momento el Ayuntamiento tomó a su cargo todo lo concerniente al entierro, y éste, que se verificó ayer tarde, constituyó una imponente manifestación de duelo.

El fúnebre acto fué a las cuatro y media de la tarde y en él tomaron parte el reverendo cura y Clero que asistió con Cruz alzada; seguía una sección formada por veinte individuos del expresado regimiento, con una artística corona de flores artificiales dedicada al finado por los jefes y oficiales del mismo, y el cadáver en lujoso atad blanco llevado a hombros de sus compañeros y rodeado por cuatro individuos de la Guardia civil del puesto de aquella villa.

La presidencia del duelo la constituían el capitán de la compañía del soldado fallecido, D. Ricardo Cordoncillo Cabrelles; el primer teniente de la misma, D. Juan Martí Armengol; el teniente jefe de la Guardia civil de dicha población, D. Eduardo Almagro Masarós; los tenientes o alcaide de aquel Ayuntamiento, D. José Jimeno Bernell y D. José Tormo Pallás, y el juez municipal, D. Joaquín Pérez.

Que a continuación iba un gen fo enorme, en el que estaban representadas todas las entidades políticas, sociedades y clases sociales, que de este modo cumplieron para con la Patria acompañando a la última morada a uno de sus modestos servidores.

Cerraba el cortejo la Banda municipal, que durante el trayecto, que estaba repleto de gente, interpretó sentidas marchas fúnebres.

El cadáver recibió cristiana sepultura en un nicho cedido por el Ayuntamiento.

Terminado el acto, el capitán Sr. Cordoncillo, en nombre del señor capitán general, visitó al digno señor cura párroco, D. Francisco Muñoz, y le expresó en sentidas frases su agradecimiento por el concurso desinteresado del Clero al acto, a lo que contestó el Sr. Muñoz que nada tenía que agradecer, pues habíase limitado al cumplimiento de su deber.

Iguales manifestaciones hizo el Sr. Cordoncillo a todas las demás autoridades y al Ayuntamiento.

¡Descansen en paz el infortunado Emeterio Ortiz!

LA BANDA MUNICIPAL EN VALENCIA

Como ya decíamos, ayer, a las 2:30, debía llegar la Banda Municipal a Valencia, procedente de Málaga.

A la citada hora había en los alrededores de la estación numeroso público esperando a los excursionistas, que sufrió gran decepción al saber que el tren que les conducía no había podido enlazar en La Encina con el mixto número 683.

Poco después fué colocado en la estación, en el sitio de costumbre, un aviso en el que se decía que el tren que conducía a los individuos de la Banda Municipal llegaría en uno especial, a las 4:30.

Cerca de las seis penetró el tren en aguja, conduciendo a los profesores de la Banda Municipal, dispuestos para un buen recibimiento del numeroso público que allí se encontraba congregado.

Los citados músicos se mostraron muy satisfechos de las atenciones recibidas en Málaga, de cuya hospitalidad guardan gratos recuerdos.

Con la Banda viajaron el presidente de la Comisión, D. Enrique de Alzaga, y el secretario, D. Rafael Pérez Lucía.

Los músicos, una vez salieron de la estación, marcharon a sus respectivos domicilios a descansar, pues los pobres llevaban 35 horas de tren.

Felicitemos a la Banda Municipal de Valencia por el triunfo obtenido en Málaga, y le damos la bienvenida.

INFORMACIÓN MILITAR

El señor capitán general en Valencia

Como oportunamente anunciamos, en el tren correo llegó ayer, procedente de la corte, el capitán general de esta región, señor conde del Serrallo, acompañado de su ayudante, el capitán de caballería D. Santiago Soler.

Por expresa disposición del Sr. Echagüe, no acudió a recibirle a la estación el elemento oficial.

El señor conde del Serrallo, en cuanto llegó a Capitanía, se hizo cargo del mando, cesando, por lo tanto, el Sr. Chacón, quien se encargó del Gobierno militar.

En pro de los deportes

Con el entusiasmo propio de la juventud, con la virilidad que representa un grupo de valencianos numerosos, los que firmamos, nos dirigimos a la afición valenciana para comunicarle nuestro más ardiente deseo.

Se trata sencillamente de fundar una Sociedad que abarque todos los sports conocidos: gimnasia, esgrima, ciclismo, foot-ball, tenis, natación, atletismo, lucha greco-romana, jiu-jitsu, boxeo, etc. La idea es sencilla y hermosa, y no dudamos poder llevarla a la práctica con el concurso de todos.

Al pensar en semejante locura (para algunos), si locura puede llamarse todo ideal, hemos tenido presente el estado de requitismo que nos rodea, y anhelamos hacer patria, educar y educando a todos fuercemente.

Queremos ser hombres sanos, robustos, desarrollados, a la par que instruidos y para ello queremos constituir la Sociedad.

Campeonatos, carreras, festivales, toda clase de exhibiciones públicas para demostrar nuestra cultura física ante España y ante el mundo, esto es lo que pretendemos realizar.

Para ello contamos ya con algunos trabajos y pasos hemos dado cerca de profesores y campeonatos para que nos pongan en camino, sólo falta el esfuerzo de todos para llegar al fin propuesto.

Al efecto esta comisión se permite rogar a cuantos aficionados estén conformes con la idea, se sirvan pasar por la calle de Valeriana, número 9, principal derecha, para adherirse y recibir las oportunas instrucciones y datos correspondientes.

¡Aficionados valencianos! No faltéis a nuestro llamamiento.

Jacinto Ibáñez, Miguel Jimeno, Jordán Matarredona, Juan Martínez, Adolfo Ferrer, Antonio Ibáñez Gas, José Ferrer, Edna de Orozco, R. Pérez, Virgilio Servent, Ernesto Verrea, Manuel Espinosa, Jacinto Ibáñez, Juan Aparicio, Felipe Soler, Enrique Vado, José Soler, Vicente Martín, José Agües, Vicente Ripoll, José Soler Besós, José Ibáñez, Luis Queralt, Ernesto Sendra y Santiago Carbonell.

RATIFICAMOS

Desafiamos anteayer los que caballeritos del puerto, en lugar de pagar con arreglo a las tarifas contratadas, pagaran a 0'00 pesetas la caja, tendríamos que al obrero se le defraudarían unas 2.000 pesetas aproximadamente cada semana.

Anoche se acordó a nuestra redacción un señor caballerito, diciendo que teníamos los datos equivocados. Mas hoy, después de gestiones que hemos practicado, tenemos:

Que los patronos, o sea los dueños de los caballetes, hicieron un contrato verbal con las sociedades obreras, mediante el cual éstas se comprometían a declarar el *boyout* al caballerito que trabajara con ellas, mientras no aceptaran, pues de la competencia entablada entre ellos, perdían todos, obreros y patronos, siendo el único ganancioso el comerciante. Ahora, según parece, han vuelto a las andadas, y ofrecen el caballetito al comercio, con el fin de escapar trabajo, a precios más bajos que los demás.

Según las tarifas, el tanto por caja que el comerciante paga al caballetito, se distribuye en tres partes, de las que dos pertenecen al obrero, y una al patrono.

Estas tres partes deben hacerse a base de los 11 o 12 céntimos señalados por caja, y entonces si que se darían al obrero los 7-33 céntimos que corresponden; mas como la distribución en tercios se hace a base de 9 céntimos en algunos caballetes, no llegan al tanto más que 6.

Desde luego, no afirmamos sean todos los caballetes los que no cumplen el contrato, y por lo tanto, rogamos no tomen serio los que no sean cotraídos.

— Se nos ruega bagamos constar que en la sesión celebrada por la directiva de Unión Obrera, el Sr. Solís no se mostró conforme con las apreciaciones de sus compañeros, respecto a mantener el propósito de separarse de la Administración, y que, vista la disconformidad con sus compañeros, presentó la dimisión del cargo que desempeñaba.

¡Leedlo todos! Un librito interesante

La Casa de los Obreros ha tenido la atención, que agradeceremos, de mandarnos unos ejemplares de un folleto sumeramente impreso, que contiene la conferencia dada en dicha Casa el 11 de Agosto último por el socio Francisco Barrachina Esteban, pensionado por el Estado para ampliar sus estudios sociales por Francia y Bélgica, y de la que ya, a su tiempo, dimos cuenta.

Entonces ómnis abortos lo que Barrachina nos relató de las impresiones de su viaje; ahora, al verlo impreso, lo hemos leído con un extraordinario interés al par que con unas simpatías de entusiasmo, éstas por no ver impañadas todavía en España las obras sociales de que los obreros de otros países han sabido roñarse para su mejoramiento y bienestar.

Sin embargo, tenemos fe en instituciones como esta de la Casa de los Obreros, que cuentan con socios tan activos y tan conscientes como el Sr. Barrachina.

Leed, lectores, los obreros en particular, este librito. Habráis de agradecerme el consejo.

Contiene 30 páginas de amena y abundante lectura, y se vende en todas las librerías, al precio de 15 céntimos ejemplar.

Fuerzas de Melilla a Valencia

En vista de las satisfactorias noticias que se reciben de Melilla, el Gobierno, de acuerdo con el Sr. García Aldave, ha dispuesto el regreso a la Península de algunas fuerzas, siendo las primeras las que constituyen la brigada de esta ciudad que forman los regimientos de Mallorca y de Guadalupe.

Hoy al amanecer habrá embarcado en Melilla, a bordo del «Antonio Lázaro», un batallón del regimiento de Guadalupe, que llegará a este puerto mañana sábado a las ocho de la mañana.

Las demás fuerzas de la brigada irán embarcando en períodos que oscilan entre 20 o más días.

El señor capitán general ha dispuesto que el citado batallón de Guadalupe desembarque inmediatamente de llegar.

A los soldados se les permitieron breves momentos de asocio en el muelle para que puedan abrazar a sus familias, e inmediatamente formarán, dirigiéndose a Valencia. Entrarán por la calle de Colón y atravesarán por las calles céntricas de Valencia para dirigirse a su alojamiento.

Acudirán al muelle las autoridades y comisiones de los cuerpos, y seguramente se le tributará al citado batallón un entusiasta recibimiento, pues se trata de un regimiento que por el tiempo que lleva en nuestra ciudad de guarnición y por figurar en él muchos valencianos, goza de grandes simpatías.

Como se hizo con los licenciados llegados hace poco tiempo, el señor capitán general ha dispuesto que se dispersen tropas y fuegos sueltos al entrar el «Antonio Lázaro» en el puerto.

El desembarco será amenizado por la banda de música del regimiento de infantería de Omba.

La fuerza se alojará en el cuartel de San Juan de la Ribera, pasando el regimiento de Omba a Paterna.

Una vez llegada la fuerza al cuartel, se servirá a los soldados el primer rancho, y a la una de la tarde se concederá permiso a la tropa para que pueda saludar a sus familias.

A las seis de la tarde deberá estar todos en el cuartel, pues a dicha hora pasará revista al batallón el señor capitán general.

Interesante a los agricultores Léase en segunda página Proteged vuestros huertos

Diario de Valencia es el de mayor circulación de la Región Valenciana

La feria de Albacete

Mañana comienzan en Albacete las fiestas que, con motivo de la feria, se celebrarán en dicha ciudad.

El programa es sugestivo y figuran en él festejos de aviación, fuegos artificiales, concurso, feria de ganados y veladas por la Banda municipal de Albacete.

También los días 9 y 10 se celebrarán grandes corridas de toros, a cargo de los espadas Machaquito y Gaona.

El primer día se lidiará ganado de Vera y el segundo de Taberno.

El día 11 se celebrará una gran novillada, con reses de Flores, actuando de espadas los aplaudidos novilleros Esparteret, Mestizo, Barquerito y Torcillo.

En cuatro de los novillos la lidia será ordinaria y en los otros cuatro en plaza partida.

Las fiestas durarán hasta el día 15 del actual.

Dados los festejos, que son excelentes, es de augurar que acudirán a Albacete muchos forasteros y principalmente valencianos.

OCULISTA DE SANTA BARBARA

Carrión rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

EL PUERTO DE VALENCIA

Table with columns: Movimiento de buques frateros en el día 5 de Septiembre de 1912, BUREL, DESTINO, SALIDA, COMPLEMENTOS, OBR.

COMERCIALES

Los precios sin variación. La demanda sigue. Manchester. Ofrecido el cargamento del vapor 'Barro'.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

CAMBIO OFICIAL DE AYER. Diferencia del Círculo de Comercio de esta plaza correspondiente al 5 de Septiembre 1912.

CAMBIO EXTRANJEROS

Paris vista, cheque a la orden, 105.75. Idem 3 días, 104.70 a 105.20.

Valores nacionales

Deuda perpetua al 4% interior. Serie F. d. 8935. Serie B. d. 8930.

Deuda al 4% amortizable

Serie E. d. 8430. Serie B. d. 8430. Serie D. d. 8430. Serie A. d. 8430.

Deuda 5% amortizable

Serie F. d. 0000. Serie G. d. 0000. Serie E. d. 0000. Serie D. d. 0000.

Valores locales

Obligaciones Ayuntamiento de Valencia: 6% y 8% emisión, 5 de Enero de 1908.

Valores de sociedades

Sociedad Valenciana Tranvías (Acciones) 9900 p.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

TELEGRAMAS

(Servicio especial). 4% exterior. d. 9425. Río Tinto. d. 425000.

A petición del público, se dará por última vez hoy 'El príncipe loco' (cuatro partes), y estreno de 'El pescador y su novia' (tres partes), películas que llaman la atención, en el teatro cine Rufina.

PREPARACIÓN para la ARMADA por un jefe del Cuerpo general. Informes, calle de Lauria, 14, principal.

Hemos recibido 'Canción gitana', zarzuela de costumbres gitanas en un acto y tres cuadros, de D. Ricardo Barrera, música de don Eduardo Felip, que fué estrenada con gran éxito en el teatro de Apolo. Se vendió en todas las librerías al precio de una peseta. Agradecemos la atención.

Academia Politécnica Valenciana.—Preparatoria para la carrera militar, Aduanas, Correos, Telégrafos, Obras públicas y repaso de asignaturas del bachiller y Normal.—Poeta Querol, 6, entresuelo.

Ultimo día de 'La hipnotizada', gran éxito del cine Moderno, con un colosal y extraordinario programa.

Con suma satisfacción hemos recibido una bonita tarjeta postal con senda salutación de la Colonia Escolar de niños, que se halla en Porta-Ceili. Agradecemos a los simpáticos niños la cariñosa atención.

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, celebrará la Federación Cooperativa Valenciana una conferencia en la Cooperativa de Campanar, en la que harán uso de la palabra entusiastas oradores de distintas sociedades y el ilustrado Sr. Cobrón Gay, entusiasta propagandista de las cooperativas.

Dado el útil del tema que se ha de tratar, no dudamos que acudirán numerosos obreros con sus esposas a oír la autorizada palabra de tan competentes como entusiastas oradores.

El mejor de los laxantes: Grains de Vels.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para esta mañana los siguientes señalamientos de pago:

- D. Juan A. Carrera, 107.40 pesetas; D. Federico Martínez, 373.96; D. Carlos Vinales, 33.90; D. Baldomero Martí, 160.91; D. Ignacio Niquez, 158.44; D. Joaquín Villar, 88.23; D. Mariano Bosch, 55.53; D. José Martínez, 98.80; D. Juan Barquero, 1.622.88; D. José Renasan, 783.18; el mismo, 125.57; el mismo, 173.96.

Es reconstituyente, gránsito que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el Lactofosfato del Dr. Pérez Lodez, Serranos, núm. 4, farmacia. No olviden las madres.

Hemos recibido el número 169 de El Consultor de los Bordados, que contiene una bonita colección de dibujos prácticos y modernos para bordados y demás labores femeninas.

acompañado de su hijo, el farmacéutico D. Luis, salió ayer en el rápido de Madrid, el Dr. D. José Vidal Puchals, con objeto de asistir al Congreso Internacional de la Tuberculosis que va a celebrarse en San Sebastián y visitar a continuación los sanatorios marítimos de helioterapia, de Hendaya, y los de la costa mediterránea francesa (Hyères, Cannes, Niza, Menton, etc.), dedicados al tratamiento de las tuberculosis externas. Les deseamos provechoso viaje en pro de la humanidad doliente.

El director de la Casa de Beneficencia don José Albiñana, ha firmado ya la escritura de adquisición de cinco hectáreas de tierra huerta en la partida de Les Penedes de Campanar, frente al Patronato Obrero y junto a la Pasarela, con objeto de destinárselas a Granja Agrícola, para que los asilados puedan disfrutar del campo y dedicarse al propio tiempo a las prácticas agrícolas.

Una vez autorice el Ayuntamiento la realización de las obras que allí han de efectuarse, el Sr. Albiñana se propone rodear todo aquel terreno de pared, construyendo en el interior tres cubiertas en el centro de la finca, redadas de jardín. Habrá terreno suficiente para que los asilados realicen trabajos agrícolas. Además habrá gimnasio y otros sports.

De Enseñanza

La Escuela de Bellas Artes y Real Academia de San Carlos ha ofrecido al Ayuntamiento 20 matriculas gratuitas, las cuales habrán de otorgarse a otros tantos alumnos pobres del término municipal de Valencia.

Los solicitantes presentarán sus instancias en la secretaría del Ayuntamiento hasta el día 30 del presente mes, y para tener derecho a dichas matriculas gratuitas, deberá acreditarse que el peticionario tiene por lo menos doce años de edad, haber sufrido previamente el examen de ingreso en la referida Escuela de Bellas Artes o que ha cursado y aprobado en la Escuela elemental de Artes y Oficios (antes Artes Industriales) un curso de dibujo de Figura o los cuatro grupos del Artístico.

Los que tengan cursados y aprobados algunos grupos de los estudios de Pintura o Escultura, deberán también justificar esa aprobación ante el excelentísimo Ayuntamiento para tener derecho a la concesión de matrícula gratuita.

Academia lirico-dramática

El Círculo Instructivo Electo participa a sus alumnos y a cuantos deseen ingresar en la Academia (teórico-práctica del arte lirico-dramático, que dicho Centro viene sosteniendo con buen éxito, que queda abierta la matrícula de dichas clases, cuya apertura será el día 9 de los corrientes, en la secretaría, Padre Huérfanos, número 1, todas las noches, de 9:30 a once.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.— Santos Eleuterio, abad; Onsefiro, Macario, Faustino y Donaciano, mártires, y Feliciano, Obispo. El Oficio y la Misa son de San Esteban, rey y confesor (del 2 de Septiembre), con rito semidocto y color blanco.

De mañana.— Santos Juan, mártir, y Regina, vírgen y mártir. El Oficio y la Misa son los votivos de la Inmaculada Concepción, con rito semidocto y color azul.

CUARENTA HORAS.— Terminan en la Iglesia Parroquial de Santa Catalina y San Agustín. Se desahora a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Mañana principiará en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. A las diez y media.

ADORACIÓN NOTURNA.— De la Purísima Concepción. DOCTE DE MARÍA.— Nuestra Señora de Covadonga en el Salvador.

A JESUS CRUCIFICADO.— En la Real Iglesia del Salvador, a las diez, Misa con exposición; por la tarde a las cinco ejercicio de Pasión, con sermón y Vís Crux.

AL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS.— Como primer viernes de mes, en la Capilla, a las seis de la tarde, ejercicio con exposición y sermón. Indulgencia plenaria para los congregados de la Pía Unión.

A NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED.— Mes. Continúa en la Junta del Hospital a las siete y media, con Misa de Comunión y ejercicio.

Mañana, a las siete, el ejercicio del quinto sábado. A NUESTRA SEÑORA SALUD DE LOS ENFERMOS.— Novena. Mañana principiará en la Capilla pública de las 8 eras de María, con Misa rezada, a las ocho, y ejercicio a las seis de la tarde, con sermón por el Dr. D. Tomás López.

Directorio para el rezo según el nuevo Saiterio

Día 7.— De «Santa María in Sabbato», rito simple, color blanco. A matines: Inventario o himno propio; antifonas, salmos y versículos del sábado; la primera y segunda lecciones de la Escribura, la tercera y responsorios, como en el propio. A laudes y horas todo del sábado; desde el capítulo, de Santa María. (Sufragios en laudes y preces en Pentecostés hasta el Adviento; según la oración del Espíritu Santo; tercera. Zelenia; Prefacio de la Santísima Virgen; et te in veneratione, Vísperas de la Natividad de la Santísima Virgen con conmemoración de la dominica. Completas de dominica.

Extranjero

La catástrofe minera de Leus

París.— El correspondiente de Excelsior en Bethune asegura que el delegado minero del distrito, atribuye la catástrofe en la mina a la explosión de un barreno.

Le Matin dice que los ingenieros bajaron a primera hora de la noche al pozo donde ocurrió la explosión y apreciaron que podían proseguir los trabajos de salvamento.

En vista de su informe se decidió que los salvadores volvieran a bajar a media noche, para buscar los cadáveres sepultados en las galerías.

Buques a Marruecos

París.— El correspondiente en Tolón del periódico Excelsior confirma el envío de tres nuevos buques a las costas de Marruecos.

Tripulaciones amotinadas

Londres.— El diario Day y Chronicle publica un telegrama fechado en Constantinopla anunciando que ha estallado un nuevo motín en las tripulaciones de algunos buques de la escuadra rusa del Mar Negro.

Relieve de un embajador

Londres.— Con motivo del incidente en Panamá, dices que será relevado el embajador de Inglaterra en Washington, Mr. Price. Se desconoce aún el nombre del diplomático que ha de sustituirle.

Lo que se dice

Londres.— En los centros oficiales se asegura que la visita del ministro de Relaciones extranjeras de Rusia, Mr. Sazonoff, obedece a un importante asunto financiero.

Acaldante automovilista

París.— Comunican de Roma que el embajador de Francia en la Ciudad Eterna, monsieur Barrero, ha sido víctima de un accidente de automovilista.

Revolución veneciana

El ministro plenipotenciario de la república de Nicaragua telegrafía desde Portugal que su Gobierno le participa que ha sido dominada la revolución.

Balneario de Cofrentes

Distrito de AYORA. Exito creciente de sus aguas en las enfermedades del estómago, hígado, diabetes, anemia, etc., etc. Instalación moderna. Servicios sanitarios y completos. Automóvil para el baño que lo solicita. Paseo pintoresco.

PIANOS

Se alquilan de teclado cruzados nuevos. Marca Raynaud Freres MANUBRIOS MARCA LUIS CASALI DESPACHO: CALLE DE COLÓN, NÚMERO 16

La fiesta nacional

Madrid, 5.

CUENCA

El ganado cumple nada más. Lombardini, en el primer toro, hace una faena de cerca.

Señala tres pinchazos y descabella. En el tercero hace un muleteo breve, para una estocada buena.

En el quinto hace una faena trabajosa. Suelta dos pinchazos y media buena, seguida de descabello.

Lineo, en el segundo novillo, ha hecho faena larga. Ha dado pasaporte de un pinchazo y una estocada delantera.

En el cuarto ha hecho un muleteo inteligente, terminando con un pinchazo y una estocada.

En el sexto ha muleteado rápido. Una estocada atravesada y otra buena.

ARANJUEZ

Toros de Pellón.— Corchaño, Bombita III y Malla Cogida de Malla. La entrada es floja.

Los toros de Pellón han sido mansos tres y regulares el resto. Primero. Desde primera hora afiora el prado.

Huye de su sombra y se le condona al fuego. Magias y Blanco se encargan de tostarle el cuero.

Cumple su cometido medianamente. Corchaño lo pasa de muleta muy distanciado.

Sus precauciones son exageradas. Cuadra y le da pasaporte de una estocada caída.

Segundo. Bombita III se hace aplaudir por sus lances de capa.

El toro acepta cuatro puyazos y derriba dos veces. Rolo y Bizoqui cumplen en rehiletos.

Bombita coge los trastos y lo pasa de cerca y tranquilo. Finiquita de un pinchazo y media buena.

Tercero. Se arrima cinco veces a los piqueros. Tumba y mata un caballo.

Malla pone un par de frente, superior, que se aplande. Carrajillas y León clavan sendos pares buenos.

Malla coge la muleta, y parado, intenta dar un pase de rodillas.

El bicho embiste y engancha al diestro, que sufre un revolcón.

Malla no se amana. Da varios pasos con mucha valentía y atiza un pinchazo y una estocada delantera, que basta.

Al caer el toro, Malla pasa a la enfermería. Tiene un puntazo en la boca.

Cuarto. Sufre cinco saugrias por dos tumbo y un arte muerto. Corchaño clava un buen par de rehiletos al cambio.

Repite con otro par igual. Luego coloca al cuarto un solo paio.

Pide permiso a la presidencia para clavar otro par. Se le concede y mete un buen par de frente.

Brinda a la Prensa madrileña. Hace una faena breve, terminada por un pinchazo bueno y media desprendida, y una entera que basta.

Quinto. Embiste con empuje a los piqueros y derriba al picador Artillero.

Este, en la caída, se hiera en la barba, por lo que pasó a la enfermería.

Después de esta hazaña el toro mansurea y toma miedo a las plazas montadas.

Se lo togea, como es de reglamento, por Rolo y Bizoqui; lo hacen acertadamente.

Bombita hace una faena valiente y adornada. Despacha de un pinchazo y media delantera.

Sexto. Para que no lo fogueen toma tres varas, derriba dos voces y mata en una. Carrajillas y Malla (hermano del matador) parecen regularmente.

Malla, que ha sido ya ourado en la enfermería, hace un muleteo pesado, ayudado por los peones.

Tumba carne de un pinchazo y una estocada.

Estado de Galito chico

Bilbao.— En el expreso de hoy ha salido para Madrid y de allí a Sevilla el simpático novillero Galito chico.

La herida que padece es mayor de lo que se creía en un principio.

Más diez centímetros de profundidad, retrasándose notablemente la fecha de su completa cicatrización.

Por tal motivo dudase pueda cumplir algunos de los compromisos que tiene contraídos.

TAUROMACAS

Para el domingo próximo han sido fijados los carteles en los sitios de costumbre para la gran novillada económica que se celebrará en nuestra Plaza de Toros, lidiándose seis novillos de D. Antonio Palera, del Escorial, por los valientes matadores Carroterito, Ferrando y Barquerito.

Precios para esta corrida: Entrada general, 70 céntimos; medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación, 45.

LAPIDAS LAS MEJORES Y MAS BARATAS EN LOS TALLERES DE RAMON IGUAL NAVE 24 Valencia

Ultimas noticias

Madrid, 6, 4:30 m.

CAMBIOS

Francos.— Se han cotizados: 50.000 a 5'55 y 125.000 a 5'60. Libras.— Se han negociado: 1.350 a 20'71 y 4.000 a 20'70.

De Marina

El ministro de Marina ultima los detalles relacionados con las construcciones navales. Piensa renovar el contrato con la Sociedad de Construcciones Navales, modificando algunas cláusulas para hacerlas menos onerosas al Tesoro en lo que se refiere a los servicios accidentales.

Probablemente se acordará la construcción de algunos buques de línea de mayor tonelaje. Vecindario amotinado. León.— El vecindario del pueblo de Brauzuelo se ha amotinado contra el delegado del ministro de la Gobernación, que ha venido a inspeccionar la Hacienda municipal.

El Ayuntamiento está formado por amigos del señor conde de Sagasta.

Feria y fiestas en Huelva

Huelva.— Han comenzado los festejos que con motivo de la feria se celebran anualmente en esta capital.

Las músicas civiles y militares han anunciado el principio de las fiestas recorriendo la población tocando alegres composiciones.

Esta tarde se han celebrado en la ría las regatas que estaban anunciadas.

La población se halla engalanada luciendo esta noche, en muchas calles y en la feria, espléndidas iluminaciones.

En el Real de la Feria se ven muchas y artísticas casetas, reinando grandísima animación.

A Tángor

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho en el que se comunica que en Laroche han embarcado con rumbo a Tángor el coronel Sr. Silvestre y el Sr. Zugasti, con el objeto de conferenciar con el ministro de España en Marruecos, señor marqués de Villalinda.

Sin novedad

El Sr. Barrosa ha recibido un despacho de San Sebastián, comunicándole que el Sr. García Prieto había llegado a la capital donostiarra sin novedad.

A Biarritz

También ha dicho el Sr. Barrosa que el conde de Romanos ha marchado de San Sebastián a Biarritz.

Huelga solucionada

Esta madrugada, al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas, nos ha dado las siguientes noticias: El gobernador de Murcia me ha comunicado que ha quedado solucionada la huelga de mineros de Mazarrón.

Mañana se reanuda el trabajo. Ha sido retirada la Guardia civil enviada para mantener el orden.

Los Ingenieros civiles

A las diez de la noche se ha reunido en el local de la Sociedad, la Junta directiva de los ingenieros civiles.

No se ha permitido la entrada a los periodistas. El presidente dimisionario ha explicado las causas de la dimisión.

Fué por disconformidad con el plan que siguen los ingenieros industriales en el pleito que sostienen contra el Gobierno.

Se ignora si después de las explicaciones dadas habrá retirado la dimisión.

Al terminar la sesión, varios vocales nos dijeron que la junta no había tenido otro fin que la renovación de cargos.

Sesión borrascosa

Buenos Aires.— La sesión de la Cámara federal ha sido muy agitada.

La causa de ello es debida a una interpelección dirigida al ministro de Obras públicas con motivo de las numerosas enmiendas presentadas al proyecto de Ley limitando el plan de construcción de ferrocarriles en los territorios federales.

Funda esta limitación el ministro en lo demasiado dispendioso que resulta para el Erario público la construcción de las líneas férreas, por el gran número de éstas, cuya construcción con el apoyo del Estado se ha perdido.

Los franceses a Marrakés

Tánger.— El coronel Mangin, con el grueso de su columna, cumpliendo órdenes del general Lyautey, se dirige sobre Marrakés, que continúa en poder del pretendiente Muley-el-Hiba.

